



奄美市立宇宿小学校 学校便り

宇宿っ子

平成 28 年 9 月 5 日発行宇宿小学校 9 月号



言葉の力

校長 恒吉 芳友

2学期を迎えました。この夏休みは、ありがたいことに、子どもたちの大きな事故・けがもなく過ごすことができました。これもご家庭、地域の皆様のご指導のおかげだと感謝申し上げます。ありがとうございました。

ところで、先月はリオデジャネイロオリンピック（8月5日～21日 17日間）がありました。宇宿校区と関係の深い種目と言えば、栄和人監督の率いる女子レスリングでした。その中でもオリンピック3連覇（アテネ・北京・ロンドン）を果たした吉田沙保里選手の4連覇は期待されましたが、残念ながらありませんでした。

さて、吉田選手の父親で、ロンドン五輪女子レスリング日本代表のコーチも務めた吉田栄勝氏（2014没）は「伸びる選手の条件」として、以下のようなことを語っています。

「万人に一人ともいえる逸材で、出る大会出る大会、全部優勝していった子どもが俺は日本一だという偉そうな顔をしていて、態度が悪い。そういう選手は他にもいて、教えたことはすぐ覚えるし、教えなくても相手がやっているのを上手に真似る。ただその子どもが本当に強くなるかというと、やっぱり最後は素直さです。

「はい」という返事や「すみません」「ありがとう」という言葉をちゃんと知っている人間でないと。俺は強いんだ、なんて偉そうにしている人間はもう人が相手にしない。小さい頃からそういうことをしっかり叩き込んでおかないと、大きくなってから必ず損をします。

どうもこの話は、「日常の五心」（出所は曹洞宗などという説もありますが、はっきりしません）と似ている気がします。

「『ハイ』という素直な心」, 「『すみません』という反省の心」, 「『ありがとう』という感謝の心」, 「『お陰様で』という謙虚な心」, 「『私がします』という奉仕の心」

先の吉田氏の話からするとこの「日常の五心」はシンプルですが身に付けると得する言葉なのではないかと思います。本校の子どもたちにもこのような「当たり前」の心をもっと身に付けられる2学期となるよう、学校、家庭、地域で連携して取り組んでいきたいものです。

今月の宿題

(1) 次の漢字の読み方を答えましょう。（野菜です）

①陸蓮根 ②甘藍 ③玉蜀黍 ④赤茄子・蕃茄

(2) 1から3までの文の下線部の漢字の読みを、ひらがなでいねいに書きましょう。

1 今日は全国的に快晴だ。 2 お年玉を貯金する。

3 むだを省くようにする。

[平成28年度全国学力・学習状況調査「国語A」から]

【7月号の答え】

(1) ① 火龍果…ドラゴンフルーツ ② 実芭蕉・甘蕉…バナナ

③ 万寿果・蕃瓜樹…パパイア ④ 檬果・芒果…マンゴー

(2) ハエ(「空」という漢字をよく見ると中に「ハ」と「エ」が入っている)

運動会練習（稲すり踊り）

運動会に向けて練習をがんばっています。校区の伝統芸能「稲すり踊り」を今年も披露します。

朝の会や稲すり踊りの練習時間になると、子どもたちの稲すり節の歌声が校舎に響き渡ります。お互い協力し合う姿も見られ、練習がとても楽しそうです。

今の調子で練習に励んでほしいと思います。



入賞おめでとう

- 南日本硬筆展
 - 推薦 3年 神宮 心優
 - 5年 大山 瑠李
 - 6年 山下 侍馬 惠 涼穂 鈴木 侑
- 市図画作品審査会
 - 特選 3年 西田 光透波
 - 4年 豊田 安梨
- 校区相撲大会

下学年の部	優勝	3年	西田 光透波
	準優勝	3年	西 春奈
	第3位	2年	川原 慶成
上学年の部	優勝	4年	平 悠汰
	準優勝	4年	川原 蓮成
	第3位	6年	山下 侍真

9月・10月の学校行事予定

〈9月〉

- 8日(木) 授業参観・学級PTA・親子読書会
- 10日(土) 土曜授業
- 14日(水) 教育相談(～16日)
- 27日(火) 運動会予行練習
- 28日(水) 運動会全体練習
- 29日(木) 運動会全体練習、運動会準備

〈10月〉

- 2日(木) 秋季運動会
- 4日(火) 身体計測・視力検査、第2回PTA運営委員会
- 7日(金) 秋の一日遠足
- 13日(木) 笠利地区複式6校集合学習
- 16日(日) 第111回招魂祭相撲大会
- 20日(木) 宇宿小公開研究会
- 26日(水) 市小学校陸上記録会(5・6年生)
- 30日(日) 笠利地区市民体育祭

始業式 9 / 1

いよいよ2学期が始まりました。始業式では2年生の鈴木 明(すずき あかね)さんが児童代表で夏休みの思い出と2学期の目標を立派に発表することができました。

また、始業式での子どもたちの態度もしっかりしていて、校長先生のお話をよく聞き、学習面や生活面において、2学期への意気込みを感じさせる様子でした。

2学期には、秋季大運動会やロードレース大会などのさまざまな行事があります。自分の目標に向かって頑張してほしいと思います。



2年 鈴木 明さん 校長先生のお話

避難訓練

9月1日(金)の3校時に、地震・火災を想定した避難訓練を行いました。1学期に緊急地震速報装置を活用して地震・津波を想定した避難訓練を行いました。その時の訓練の成果が生かされたおかげで、子どもたちは、今回も速やかに避難することができました。

また、地震・火災から命を守るために大切なことについて、笠利消防分署の方々のお話をよく聞くことができました。

避難訓練で学習したことを、今後の生活に生かしてほしいと思います。

秋季運動会

まだまだ暑さが厳しいですが、来月始めには、下記のとおり、校区合同の秋季運動会が開催されます。

日程は以下のとおりですので、御確認ください。多くの皆さんの参加をお待ちしております。

期日 10月2日(日)

8:30開会

◎ 恒例の校区全員による六調踊りもあります。踊りへの参加もぜひ、よろしくお祈りします。



